

ACTA DE LA REUNIÓN DE COORDINACIÓN
CELEBRADA EL 18 DE SEPTIEMBRE DE 2023 (para EBAU2024)
MATERIA: HISTORIA DE LA FILOSOFÍA

El 18 de septiembre tuvo lugar la primera reunión de coordinación de la materia EBAU “HISTORIA DE LA FILOSOFÍA”, a través de la plataforma zoom, con la asistencia de 149 profesores y profesoras, siguiendo el siguiente orden de cuestiones a tratar.

1. Análisis de los resultados de Historia de la Filosofía en la EBAU 2023.
2. EBAU 2024.
3. Nuevo currículum de la materia Historia de la Filosofía.
4. Ruegos y preguntas.

Desarrollo de los puntos:

1. Se analizan comparativamente los resultados de los años 2022 y 2023. No hay prácticamente alteraciones en la nota media ni en el porcentaje de aprobados de un año con respecto al otro (7,18/7,16; 83,3/82,6%, convocatoria ordinaria; 5,4/5,25; 56,2/55,15%, convocatoria extraordinaria).

2. El coordinador de la materia se compromete a mantener en la medida de lo posible el modelo y el contenido de la prueba actual. Se indica también que si el ministerio plantease, en contra de lo afirmado, alguna modificación en la prueba, se haría respetando en la medida de lo posible la integridad de la prueba actual. Al no estar publicadas aún por el ministerio las matrices de especificación de contenidos, desconocemos en este momento cuál será el peso que tendrá cada bloque histórico-filosófico y competencial. En cualquier caso, nuestro compromiso es matizar todo lo posible, dentro de la distribución actual, cualquier leve modificación que se produjera. Una cuestión que desconocemos en este momento es cómo quedará definida la fase general de la próxima EBAU, fundamentalmente cuál será el tratamiento que recibirán Historia de España e Historia de la Filosofía (obligatorias ambas; a elegir una de las dos). Se pone de relieve que esta cuestión, aún siendo importante, no supone ninguna interferencia en el normal desarrollo del curso en nuestra materia. Por último, se informa que el aumento de materias obligará a realizar modificaciones en el horario de las pruebas, las cuales serán concretadas en su momento. Existe la voluntad, por parte de la Coordinación General, de mantener los tres días de examen, aunque cabe la posibilidad de usar un cuarto día, en cuyo caso habría que ampliar esas fechas.

3. Dado que el currículum que se aplica es nuevo, es decir, el publicado en el Decreto 251/2022 de diciembre de la CARM, se realiza una comparación de este currículum y del anterior en lo relativo a los “saberes fundamentales”. En coherencia con lo expresado en el punto anterior, el coordinador indica que no ve necesario modificar los contenidos este año y proponer los cambios. Se indica, no obstante, que esta decisión es transitoria y que cuando la situación de indeterminación normativa desaparezca, habrá cambios más profundos para adecuarnos lo máximo posible a la nueva realidad.



4. Ruegos y preguntas:

4.1. Sobre fechas y horario de la EBAU 2024 (disponibles en la web acceso um):
ORDINARIA: 5, 6 y 7 de junio (de miércoles a viernes); EXTRAORDINARIA: 3, 4 y 5 de julio (de miércoles a viernes).

4.2. La prueba de Historia de la Filosofía formará parte de prueba general de la EBAU. Como ya se ha indicado anteriormente, se desconoce en qué condiciones de relación/alternativa con Historia de España.

4.3. Preguntado el coordinador por la ponderación de la materia en la fase general, emplaza al profesorado a un correo donde esta cuestión se aclarará convenientemente.

4.4. El coordinador se compromete, como no podía ser de otro modo, a informar de cualquier cuestión o cambio relevante que se produjera de forma sobrevenida con respecto a lo tratado en la reunión.

Fdo. José Antonio Fernández López
Coordinadora EBAU de HISTORIA DE LA FILOSOFÍA